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粤港合作联席会议签署五项协议

国民党党主席朱立伦 22日
宣布，国民党 2024“总统”提名人
选将采取征召制，并强调会团结
一切力量争取胜选，避免不必要
的争议。

综合中央社、台北中时新闻
网报道，国民党近日启动党内立
委、“总统”提名的相关作业程序，
对于如何产生 2024大选参选人，
党中央近日陆续拜会蓝营县市首
长、立委、以及党内重要意见领
袖。朱立伦当日在中常会上表
示，党内共同的意见就是要采取
征召的方式，团结胜选，避免争
议。

朱立伦表示，2024大选一定
要团结一切可以团结的力量，党

有责任帮主要候选人排除障碍，
争取更多支持，必须要团结所有
蓝军力量，同时要争取所有非绿
的朋友一同打拼；争取更多力量，
才可能为台湾未来的和平与安
定。

朱立伦还称，针对 2024立委
选举，中常会将通过成立中央提
名委员会，由他负责召集，成员包
括 3位副主席、秘书长、立法院党
团总召，以及各在地执政的县市
长，未来一起参与提名，共同全力
辅选，国民党要靠团队一起来努
力。

朱立伦说，立委选举的部分，
第一阶段将在 4月 22日完成，第
二阶段要在 5月 20日完成，第三

阶段则要在 6月 18日完成；对于
艰困选区，要号召更多勇敢的蓝
军心勇士来承担、参选。

值得一提的是，民进党 2024
大选参选人确定将由党主席赖清
德角逐，国民党以新北市长侯友
宜呼声最高，鸿海创办人郭台铭
则表态有意重返国民党争取提
名，其他人选包括中广董事长赵
少康、孙文学校总校长张亚中等。

22日，侯友宜在被媒体问及，
若国民党征召选 2024年，是否愿
意义无反顾承担，他表示，为台湾
民众做事的初心不变，本来就该
尽力贡献；每人都能找到方向，挑
起重任全力以赴。

引发社会关注的台南88枪击
案，关键人物除前民进党中执委郭
再钦外，台湾民众党立委陈琬惠21
日踢爆，光电业者蔡清旭也是。她
表示，公营企业台盐投资的子公司

“台盐绿能”，背后民间股东“承旸
光电”负责人蔡清旭，台盐是否私
相授受、利益输送予蔡清旭？她点
名民进党主席赖清德，“大家都拿
放大镜，等着看他如何拆弹”。

综合香港中评社、台北《中国
时报》报道，去年“九合一”大选
前，台南学甲发生88枪击案，牵扯

出光电利益纠葛，当时地方即盛
传郭再钦不只操控光电案场，更
操盘正副议长选举。郭再钦已因
涉嫌正副议长贿选案操盘，以300
万元（新台币，下同）交保。

陈琬惠表示，蔡清旭与郭再
钦的公司设在同一处，二人关系
密切，蔡清旭买下郭再钦的炉碴
地，这部分已被检调锁定调查。
经济部身为大股东的公营企业台
盐，其投资设立的子公司“台盐绿
能”，竟然有民间股东“承旸光
电”，负责人就是蔡清旭，一间民

间企业怎么会成为官股子公司的
董事？究竟是谁同意此事？

陈琬惠认为，“台盐绿能”
2020年承揽台泥嘉谦绿能“嘉义
义竹渔电共生案场”，金额达 14.7
亿元，但“台盐绿能”发包金额3.08
亿元给联铤营造，联铤营造再转
包给“宸峰工程”，而实际掌控宸
峰的人就是台盐绿能的民股法人
代表蔡清旭，形同左手换右手。

陈琬惠16日在“立法院”经委
会曾就此质询经济部长王美花，
公营会执行长刘明忠表示，“台盐

绿能”成立时，经济部曾反对“承
旸光电”投资，但时任台盐董事
长、民进党第 19届中执委陈启昱
却坚持。

陈琬惠质疑，公营事业是否
私相授受、利益输送给蔡清旭，难
道经济部对问题浑然不觉？还是
说中执委比经济部长还大咖？

经济部公营会表示，“台盐绿
能”增资时，引入民股策略性投资
人，整体民股持股 27％，“承旸光
电”仅只有 6％，“台盐绿能”的大
多数股分仍是台盐持有，不会影

响到“台盐绿能”的整体营运。
至于蔡清旭的背景及“台盐绿

能”是否承作台盐与“台盐绿能”
的工程发包，台盐已进行调查，并
承诺1个月调查完毕，并将调查报
告给立委。

陈启昱在 2021年 2月已请辞
台盐董事长。

陈琬惠指出，当初引蔡清旭入
股“台盐绿能”的陈启昱，过去也是
民进党中执委，中执委曾涉入绿能
黑幕，赖清德该如何拆弹，现今社
会大众都拿放大镜等着看。

在厦台农曾钧毅一大早就来
到位于厦门市翔安区大宅社区的
果园，查看新品种的生长情况。

中新社 21日报道，此前，果
园里种植的是红心火龙果，今年
他尝试将其中一部分根系发达不
再结果的火龙果改为燕窝果。

日前，曾钧毅在果园现场接
受记者采访时说，因为种植新品
种，前不久他刚获得来自厦门农
业部门的品种补贴。

看好大陆庞大商机，来自台
湾彰化的曾钧毅于 2015年跨海
登“鹭”（厦门，别称鹭岛，简称

“鹭”），来到翔安，通过流转数十
亩土地，建起台湾水果种植基地。

伴随 2023年中央一号文件
传递出重农强农强烈信号，以及
中共福建省委、福建省人民政府
近期印发《关于做好 2023年全面
推进乡村振兴重点工作的实施意
见》，持续推进农村一二三产业融
合发展，挖掘乡村多元价值，深化
闽台农业融合发展等日益受到各
方重视。

在火龙果市场日趋饱和、面
临发展瓶颈之际，曾钧毅也开始
探索产业转型之路。

曾钧毅告诉记者，大宅一带
是农产品产业园，每次有新政策
出台，当地税务等部门都会过来
宣传，让他在融“鹭”中感受到满
满的诚意。

“未来，将与合作社在加大新
品种种植力度的同时，进一步拓
展农产品加工，推动乡村研学游
升级，打造依托‘社区+合作社+
台商’的一二三产业融合发展新

模式，带动农民参与乡村特色产
业发展。”他说。

海关、税务等政府部门专门
为农产品开辟绿色通道，以及免
税减费政策助力，为乡村振兴注
入“源头活水”。

在厦台农对记者说，政府部
门扶持，使得两岸农人有了更多
底气去实现“新农人”到“兴农人”
的转变。“一支支活跃在田间地头
的惠农政策宣讲队，让政策服务
主动走向田间地头，我们都很感
动。”

随着乡村振兴的持续推进，
展现在两岸新农人面前的图卷，
色彩愈加丰满。

在厦经营一家台湾水果观光
园的台农宋志平，来自台湾新北
市，于 2013年来到厦门翔安区大
宅村参与建立一村一品火龙果种
植基地，“把台湾流行的农夫集市
引进大宅村，让更多农民参与进
来，让火龙果创造更多价值。”

创业之初因为人生地不熟，
宋志平也曾遇到一些难题，村民
起初不信任他，不肯将地租给
他。在当地政府和税务部门及时
帮扶下，高品质的台湾红心火龙
果，终于在此安家落户。

宋志平告诉记者，共赢是最
好的发展模式，希望把台湾好的
农业生产技术和管理技术，分享
给大陆的农民。

“台湾那边有新品种、新技
术，我都会想引进来试试。”宋志
平说，接下来将持续对接、引进更
多台湾人才，参与到大陆乡村振
兴中去。

全球人力资源顾问机构
ECAInternational 最新发表的“出
差津贴报告”显示，尽管去年前往
香港公干的需求下降，香港仍成

为亚洲排名首位及全球排名第16
位公干费用最昂贵的城市。

香港中通社 21日报道，据公
布，到香港出差的平均支出为每

日 520 美
元（约 4078
港元），比
前 一 年 同
期 轻 微 下
跌 4 美
元 。 新 加
坡 是 亚 洲
公 干 费 用
排 名 第 二
昂 贵 的 地
区，每日平

均公干支出为 515美元，稍微低
于香港。

ECAInternational亚太区域总
监关礼廉表示，香港一直是亚洲
公干费用最昂贵的城市之一，由
于新冠疫情及经济表现不景气，
导致前往香港公干的需求下跌，
香港去年的公干成本轻微下降。

ECA每年发表“出差津贴报
告”，提供有关海外公干平均成本
的资料，包括在日常津贴成本中
占最高比重的酒店住宿支出，还
有膳食、饮品、洗衣以及日常必需
品开支。企业将利用这些资讯来
决定员工海外公干时的日常开支
津贴。

粤港合作联席会议第23次会
议 21日在香港举行。会议以“深
化粤港各领域务实高效合作，推进
粤港澳大湾区高质量发展”为主
题，由香港特区行政长官李家超与
广东省省长王伟中共同主持。

中新社报道，李家超在会议
开场发言中表示，2023年是《粤港
澳大湾区发展规划纲要》颁布实
施4周年，也是疫情后内地与港澳
人员往来全面恢复之年。现在要
争分夺秒，按中共二十大和全国
两会精神，积极推动粤港澳大湾
区高质量发展。

李家超指出，自香港与内地
全面“通关”后，粤港共同全速推
进两地高水平合作和高质量发展
的工作。特区政府将会带领社会
各界积极参与粤港澳大湾区建
设，促进大湾区人流、物流、信息
流和资金流等要素的流通，将大

湾区打造为吸引和凝聚世界尖端
科技人才的一流湾区。

国务院港澳事务办公室副主
任杨万明、中央人民政府驻香港
特别行政区联络办公室副主任尹
宗华亦以特邀嘉宾身份出席会
议。

据悉，此次会议是粤港两地
时隔2年再次召开联席会议，也是
相隔 4年后首次举行实体会议。
当天会议后，粤港双方共签署了5
份合作协议，涵盖科技创新、金
融、劳工执法培训、共建智慧城市
群以及药品医疗器械监管等领
域。

同日，滇港产业合作推介会
在香港举办，云南和香港两地相
关单位签约 11个合作项目，涉及
新能源、生物医药、燃气生产、高
原特色农业、制造业等不同领域，
总投资额超过160亿元人民币。

图为全国政协副主席梁振英（右二）、香港特区行政长官李家超
（中）、广东省省长王伟中（右三）、香港中联办主任郑雁雄（左三）等
嘉宾出席活动。
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香港成亚洲出差最贵城市：津贴日均4000港元


